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Protokoll der 34. Generalversammlung des "CLUB APHRODITE IOI e.V." 
 
 

vom 11. November 2017 Restaurant Hohenegg Konstanz/Staad 
 

 
1. Begrüßung 
 
Um 16.15 Uhr eröffnet Präsident Frieder Geiger die 34. Generalversammlung des 
„Club Aphrodite IOI Bodensee e.V.“ im Restaurant Hohenegg in Konstanz/Staad. 
 
Es sind insgesamt über 29 Teilnehmer anwesend, davon 24 Mitglieder. 
 
Entschuldigt haben sich Otto Karl Schenk, Roland Strehl, Klaus Reiser, Heinz 
Böhler, Hans Riemelmoser, Max Weber, Fam. Czermak, Walter Jehle, Harry Bücher 
und Egon Peter. 
 
Frieder Geiger begrüßt alle anwesenden Gäste und Mitglieder und stellt fest, dass 
die Einladung zur Hauptversammlung fristgerecht verschickt wurde und es keine 
Änderung zu den Tagesordnungspunkten aus den Reihen der Hauptversammlung 
gibt. Zum angegebenen Termin 21. Oktober sind keine Anträge eingegangen. 
 
Er stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 
2. Protokoll der 33. Mitgliederversammlung (Genehmigung) 
 
Frieder Geiger stellt das Protokoll der letzten Versammlung zur Diskussion. Nach 
Feststellung, dass keine Änderungsanträge, Ergänzungen oder Einsprüche zu 
diesem eingereicht werden, wird dieses von der Versammlung einstimmig 
genehmigt. 
 
 
3. Bericht des Vorsitzenden 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten liegt diesem Protokoll als Anlage 1 bei. 
 
Hervorzuheben sind aus dem Bericht die Tourenwoche, die in diesem Jahr von 
Joachim Gensle und seiner Frau Christine organisiert wurden und der Sieger der 
Tourenwoche Frieder Geiger diese Veranstaltung 2018 zusammen mit seiner Frau 
Annemarie organisieren wird. Beiden ein ausdrückliches Dankeschön. 
 
Nachdem aus der Versammlung keine Fragen zum Bericht des Präsidenten 
kommen, dankt dieser allen Beteiligten für Ihr Engagement und schließt mit den 
besten Wünschen für Weihnachten und das kommende neue Jahr 2018 ab. 
 
 
4. Bericht der Kassierer (DE/AT-CH) 
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Bericht des Kassierers DE/AT 
 
Bruno Biller als Kassierer der deutschen Kasse legt den Kassenbericht der 
deutschen Kasse vor. Der Kassenbestand hat im Abrechnungsjahr 2017 um 
2.064,90 € abgenommen. Der wesentliche Grund dafür die budgetmäßige 
Kostenbeteiligung am World-Cup in Bregenz. 
 
Den Einnahmen von total 2.638,00 € (Mitgliedsbeiträge 2.380,00 €, Spende von 
Joachim Gensle 254,00 €) standen Ausgaben in Höhe von 4.698,90 € entgegen 
(Bankgebühren 6,68 €, Tourenwoche 1.254,00 €, Zuschuss World-Cup 3.000,00 €, 
Pokale 400,14 € und extra Gravur 38,08 €). 
 
Die Kasse öffnete am 08.11.2017 mit 6.175,50 € und schließt am 11.11.2017 mit 
4.110,60 €. Davon liegen 1.110,60 auf dem Girokonto und 3.000,00 € auf dem VR-
Flex Konto. 
 
Bruno Biller teilt mit, dass für das Jahr 2018 genügend Geld auf dem deutschen 
Konto zur Verfügung steht, allenfalls bei Bedarf im Jahr 2019 wegen des erneuten 
World-Cup ein Übertrag von der Schweizer an die deutsche Kasse erfolgen muss.  
 
Zum Stand der Hauptversammlung und Bereinigung zählt Bruno Biller insgesamt 60 
Mitglieder, davon 4 Familienmitglieder. 
 
Auf Anfrage an die Versammlung gibt es zu dem Kassenbericht keine Fragen. 
 
Deutscher Kassenbericht, Anlage 2 zu diesem Protokoll. 
 
Bericht des Kassiers CH 
 
Olivier Grobet trägt die schweizerische Kasse vor. Die schweizerische Kasse legt im 
Abrechnungszeitraum 2017 um 977,30 CHF zu. Einnahmen von 977,30 CHF 
(Mitgliedsbeiträge 967,00 CHF, Zinsen 10,30 CHF) stehen keine Ausgaben 
entgegen. Die Kasse öffnete am 31.10.2015 mit 10.667,18 CHF und schließt mit 
einem Guthaben am 31.10.2016 von 11.644,48 CHF. 
 
Es gilt anzumerken, dass von VM-Sails und Jürgen Knopp die Beiträge 2017 trotz 
mehrfacher Aufforderung noch nicht bezahlt wurden. Da dies im Jahr 2017 nicht das 
erste Säumnisjahr ist, beantragt Olivier Grobet den Ausschluss dieser beiden 
Mitglieder. Dieser Antrag an die Versammlung wird nach einzelner Abstimmung 
jeweils ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
Nach dieser Bereinigung zählt Olivier Grobet insgesamt 18 Mitglieder, davon 3 
Familienmitglieder. 
 
Auf Anfrage an die Versammlung gibt es zu dem Kassenbericht keine Fragen. 
 
Kassenbericht CH als Anlage 3. 
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5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Von den gewählten Kassenprüfern Iris Stadelhofer de Moraes (1.) und Peter 
Widenhorn (2.) berichtete Iris Stadelhofer de Moraes über beide Kassen. Es wurde 
stichporbenartig geprüft und die Kontostände überprüft. Iris Stadelhofer de Moraes 
bescheinigt den Kassenführern Bruno Biller und Olivier Grobet eine einwandfreie und 
lückenlose Kassenführung. Sie schlägt der Versammlung die Entlastung der 
Kassenführer vor.  
 
 
6. Genehmigung der Rechnungslegung und Entlastung des Vorstandes 
 
Der Antrag von Iris Stadelhofer de Moares zur Entlastung der Kassenführer Bruno 
Biller und Olivier Grobet wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.   
 
Im Anschluss daran bedankt sich Norbert Scherer beim gesamten Vorstand für die 
geleistete Arbeit und schlägt die Entlastung des gesamten Vorstandes vor, was von 
der Versammlung ohne Gegenstimmen genehmigt wird. 
 
 
7. Neuwahl des Vorstandes 
 
Norbert Scherrer leitet die Neuwahl des Vorstandes. 
 
Beisitzer Peter Rüdisser und Vizepräsident Rudi Geiger stellen sich nicht mehr zur 
Wahl. Der Wahlvorschlag für den neuen Vorstand wie folgt: 
 

Frieder Geiger, Präsident 
Olivier Grobet, Vizepräsident (+ Kasse CH) 
Bruno Biller, Kasse DE/AT 
Anton Ott, Beisitzer 
Raphael Jehle, Beisitzer 

 
Alle Vorgeschlagenen werden von der Versammlung per einzelner Abstimmung 
einstimmig gewählt. Die Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
 
Frieder Geiger dankt Peter Rüdissser und Rudi Geiger, der nach 10-jähriger Tätigkeit 
wohlverdient in den IOI-Vorstandsruhestand geht. Rudi hat sich in den vielen Jahren 
sehr stark in der Klasse engagiert. Mit seinem Rat, seiner Segelerfahrung und mit 
tatkräftiger Mithilfe bei Organisation und Durchführung von Veranstaltungen, 
insbesondere World-Cup und Tourenwoche hat er immer maßgeblich zum Gelingen 
dieser Veranstaltungen beigetragen. Nicht zu vergessen die immense Arbeit, jedes 
Jahr die vielen Fotos für die Mitglieder auf CDs zu verarbeiten. Rudi hat uns 
versichert auch in Zukunft weiterhin aktiv in der Klasse zu sein. Frieder Geiger dankt 
Rudi Geiger dafür ausdrücklich mit einem kleinen Blumenstrauß und einem 
Geschenkgutschein. 
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8. Neuwahl der Kassenprüfer 
 
Peter Widenhorn rückt turnusgemäß als 1. Kassenprüfer für 2018 vor. Auf Vorschlag 
wurde dann von der Versammlung Iris Stadelhofer de Moraes zur neuen 2. 
Kassenprüferin für 2018 einstimmig gewählt. 
 
 
9. Budget 2018 
 
Als Budget für 2018 werden der Versammlung vorgeschlagen: 
 

- Für die Tourenwoche 80,- € pro teilnehmendem Boot, maximal 1.000,- € 
- Jahrespreise 400,- € 

 
Die Versammlung stimmt diesem Bugetvorschlag einstimmig zu. 
 
 
10. Termine 2018  
 
Vor der Abstimmung zu den Veranstaltungen und Terminen gab es weitreichende 
Diskussionen. 
 
Zunächst wurde aus der Versammlung nachgefragt, welche Resultate aus dem 
letztjährigen Vorstandsauftrag über das Evaluieren einer Teilnahme an der 
Bodenseewoche ergeben haben. Rudi Geiger führte als Beauftragter aus, dass er 
mit den zuständigen Verantwortlichen gesprochen hat und die Information erhalten 
hat, dass im Moment keine weiteren Klassen zur Bodenseewoche vom Veranstalter 
aufgenommen werden. Auch kamen dann weitere Anmerkungen aus der 
Versammlung, dass die Teilnahme an der Bodenseewoche aus verschiedenen 
Gründen auch eher skeptisch gesehen wird. 
 
Für 2018 soll die Bodensee-Quer und die Überlinger Schatzkistle Regatta wegfallen. 
Die Bodensee Quer, weil diese bei den Seglern nicht so beliebt ist und die 
Schatzkistle Regatta mehr oder weniger, weil wir dort zur Saison 2017 trotz 
Ausschreibung aus der Veranstaltung ausgeschlossen wurden. Daraus ergab sich 
eine rege Diskussion, diese Regatten zu ersetzten bzw. Ersatzveranstaltungen zu 
finden. Dafür wurden aus der Versammlung viele weitere mögliche Veranstaltungen 
mit Bewertungen dafür gegeben. Angesichts der Situation, dass wir die bestehenden 
Regatten im Jahr 2017 eher mager bedienen konnten stimmte am Ende der 
Diskussion doch die Mehrheit dafür, dass man in den nächsten beiden Jahren die 
Regattateilnahmen beim Haltnaupokal, bei der Ost/West und auch insbesondere am 
World-Cup 2019 konsolidieren soll, bevor neue Regatten aufgenommen werden. 
 
Die Tourenwoche wird im Jahr 2018 von Annemarie und Frieder Geiger, die als 
Sieger der Tourenwoche 2017 hervorgegangen sind, organisiert und durchgeführt. 
Wir danken den beiden dafür herzlich. 
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Peter Rüdisser hat sich wieder einmal mehr zur Verfügung gestellt, den Skitag 2018 
zu organisieren. Je nach Schneelage stehen da Brand oder Galtür zur Disposition. In 
Brand hat Peter die Möglichkeit, jeweils die Tageskarten der Damen ohne 
Berechnung zu bekommen. Sollte das Ganze in Galtür stattfinden, kann er dort auf 
die Tageskarten deutliche Rabatte ermöglichen. Mögliche Termin sind jeweils 
Samstag der 17. oder 24. Februar. Es hat sich herausgestellt, dass eventuell der 24. 
Februar wegen Ferien besser passt. Peter wird den endgültigen Termin mit einer 
Ausschreibung über die IOI Website rechtzeitig bekannt geben. Peter, wir danken Dir 
für dieses Engagement. 
 
Als Veranstaltungen wurden für 2018 vorgeschlagen und festgelegt (in Klammer, 
Termine noch nicht fix): 
 
 Skitag Peter Rüdisser 17. o. 24. Februar 
 Rund Um Lindau LSC 01. - 03. Juni 
 One Design  YC-Immenstaad 16. / 17. Juni 
 Haltnaupokal YC Meersburg (07. / 08. Juli) 
 Tourenwoche Annemarie + Frieder Geiger 21. - 26. Juli 
 Ost / West KYC / BSC 27. Juli 
 Tag- und Nachtregatta Altnauer SC (10. / 11. August) 
 Mitgliederversammlung DE, Frieder Geiger 10.  November 
 
Die Meisterschaftswertungen auf die Zahl der Regatten angepasst mehr oder 
weniger wie gehabt: 
 
Wertung zur Bodenseemeisterschaft: Rund Um, Immenstaad, Meersburg, Ost-West 
und Altnau Tag- und Nachtregatta. Bei fünf stattfindenden Regatten ein Streicher, bei 
vier und weniger stattfindenden Regatten kein Streicher, es darf keine Up & Down 
Regatta gestrichen werden. 
 
Wertung zur Langstreckenmeisterschaft: Rund Um, Ost-West und Altnau Tag- und 
Nachtregatta. Kein Streichresultat. 
 
Die Veranstaltungen werden so von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 
11. Anträge / Verschiedenes 
 
Da zum Antragsschluss 21.10.2017 keine Anträge bei der KV eingegangen sind, gab 
es keine Anträge zu behandeln. 
 
Unter Verschiedenes wurde über den World-Cup 2021 beim YCSi gesprochen. Hier 
gab es wegen der Durchführungsmodalitäten im Vorfeld ein wenig Verwirrung. Bruno 
Biller und Peter Widenhorn, beide Mitglied im YCSi haben darauf aber bestätigt, dass 
sie selbst voll hinter einem World-Cup im Jahr 2021 beim YCSi stehen und in der 
nächsten Versammlung dieses Clubs einen Antrag stellen werden. So dass 
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spätestens zur nächsten GV mitgeteilt werden kann, ob wir im Jahr 2021 beim YCSi 
Gast sein dürfen. 
 
Auf Wortmeldung von Klaus-Peter Stengele zur Zulassung ein neues Tuchmateriales 
eines Monopolherstellers für Großsegel auf der IOI gab es einen regen 
Informationsaustausch, in deren Verlauf mehrere Aspekte angesprochen wurden. 
Fakt ist, dass dieses neue Material nur von einem Segelmacher geliefert werden 
kann und in zwei Punkten klar nicht der Klassenvorschrift entspricht. Der Vorstand 
hat dann am Ende konstatiert, dass im Moment keine Veranlassung zur Änderung 
der Situation in einer so diffizilen Sache „Materialschlacht“ vorliegt.  
 
Frieder Geiger gibt noch Termine für Regelkundeseminare am 18.11.2017 und 
16.12.2017 in Überlingen bekannt. 
 
 
12. Ehrung der Jahresmeister 
 
Rudi Geiger nimmt die Ehrung der Jahressmeister gemäß Jahresergebnissen vor 
und überreicht dafür die entsprechenden Pokale.  
 
Langstreckenmeisterschaft: 1) GER-462, Cavalcaonde, Joachim Gensle, SVS, 2) 
GER-433, La Chiappa, Raphael Jehle, RYC 1975, 3) SUI-424, Thomas Peter, Livan 
II, SSCRo. 
 
Bodenseemeisterschaft: 1) GER-462, Cavalcaonde, Joachim Gensle, SVS, 2) GER-
433, La Chiappa, Raphael Jehle, RYC 1975, 3) AUT-428, Aldea, Gregor Mayr, YCB 
 
Frieder Geiger schließt die Versammlung um 17:40 Uhr und der Doppelmeister ladet 
zum traditionellen Meisterapero ein. Mit einem gemeinsamen Abendessen klingt der 
Abend aus. 
 
Meersburg, 16. November 2017 
 
Frieder Geiger, Vorsitzender 
Anton Ott, Protokollführer 


